

CAMINANDO HACIA EL PACTO DE LOS ALCALDES

Posted on 24/05/2018 by Naider



Foto: StuyTown

CAMINANDO HACIA EL PACTO DE LOS ALCALDES ¿Qué instrumentos financieros existen para solventar los riesgos asociados a proyectos de rehabilitación y eficiencia energética?

naider

Naider asistió a la jornada organizada por el Ente Vasco de la Energía (EVE) el pasado martes 22 de Mayo en el palacio Euskalduna, donde se expusieron diferentes instrumentos financieros para desbloquear la rehabilitación de edificios en el marco del [Pacto de los Alcaldes](#). La apuesta por las energías renovables y la rehabilitación de edificios requiere altas inversiones por lo que conocer nuevos mecanismos de financiación resulta siempre una buena opción para reducir el riesgo asociado a esta tipología de proyectos.

Primero, **Christoph Milin**, de la Agencia Ejecutiva para las Pequeñas y Medianas Empresas ([EASME](#)), destacó los siguientes fondos europeos:

TOPIC: Aggregation - **Project Development Assistance** (Deadline, 4 Sep)([Link](#))

Se da asistencia técnica para el desarrollo de proyectos (relacionado con la eficiencia energética en la industria) que buscan facilitar la inversión público-privada. Se pueden presentar entidades de manera individual. (Se pueden consultar ejemplos de otros años)

TOPIC: **European City facility** - Ciudades Europeas como hubs de innovación para desbloquear la financiación de la eficiencia energética. Dirigido a movilizar inversiones, más orientado hacia edificios que a la industria. ([Link](#))

ELENA: Programa concebido en colaboración entre los fondos del Horizonte 2020 y el Banco Europeo de Inversiones (BEI). Mediante este programa se ofrecen ayudas para la asistencia técnica dirigida a la implantación de actuaciones de eficiencia energética, energía renovable distribuida y proyectos de transporte urbano. ([Link](#))

Por otro lado, también menciona unas **guías** para implementar esquemas financieros innovadores para la renovación energética de edificios, elaborados por EnergyCities. ([Link](#))

Daive Cannorozzi, de *GNE finance*, nos introdujo al programa [Europace](#). Este proyecto europeo es

una plataforma de financiación para las reformas sostenibles e integrales de reformas y edificios. Reformar espacios se debe entender como un bien común que afecta a todos y que por tanto debe ser sufragado por impuestos. La renovación de edificios y viviendas corresponde a los usuarios de dichos espacios, pero se debe facilitar su inversión.

Europace financia el 100% del proyecto y ofrece la posibilidad de que las obras de renovación bajo criterios de sostenibilidad reciban financiación a largo plazo (20 años) a un interés muy bajo. De este modo se pretende estimular la inversión en estos proyectos y favorecer la transición energética. Para facilitar el pago y cobro de deuda, el municipio puede añadirlo en el IBI.

Beatriz San Martín, nos presentó la plataforma **Enerinvest**. Esta plataforma nacional de referencia en materia de financiación de Proyectos de Energía Sostenible; una plataforma de información, encuentro y diálogo entre los principales actores del sector con el objetivo de aportar soluciones técnicas, legales y financieras a los proyectos de eficiencia energética y energías renovables promovidos tanto desde el sector público como desde el sector privado.

El propio Ente Vasco de la Energía, con **Jose Manuel Borque** como ponente, también expuso la transición energética que ha sufrido Euskadi en los últimos 30 años, e hizo referencia al Programa de ayudas 2018 del EVE. ([Link](#))

Se pueden consultar todas las ponencias y *las experiencias de los municipios* [en este enlace](#).

There are no comments yet.